
新年会で懇親を深める 

平成 2８年の新年会は 1月 2３日（土）の例会後

に浜谷名誉会員と堤アドバイザーをお招きし、「あ

じたろう」で総勢８名で行われました。都合がつ

かなくて不参加の方も多かったのですが、予定時

間を大幅に超える映像制作関連の話で盛り上がり

ました。 

1 月定例会報告 

1月２３日（土）午後 1時 30 分～ 5時            

 会場：立川・NHK 会議室 出席者 ８名  

 平成 2８年最初の 1 月例会は堤アドバイザー出席

のもと、会員７名と合せて８名で行われました。司

会は飯山幹事が務めました。 

1. 自主作品の発表と堤 講評 

片山正晴さん 「多摩動物公園撮影会・アジア・オー

ストラリア編」 ５分 00

秒（HD） 

前回の続編です。４Ｋで

ＨＤＤに作品を保存した

後、２ＫでＢＤに書き込んだ。シャトルバスで移動、

オランウータン、コアラなどを映す。評：必要でな

い現地音のレベルは下げること。動物のシーン内に

インサートカットを挿入すると良い。ナレーション

で息が入っている箇所がある。 

飯山一伸さん 「西武鉄道・山口線～昔と今」８分４

０秒 

西武鉄道・山口線は西武遊

園地と西武球場の間を走っ

ています。昔懐かしいおと

ぎ列車と最新のタイヤ電車のユニークな鉄道の記録

です。評：基本情報（歴史、変遷、内容等）の詳細

説明をナレーション、テロップで入れる。最後の花

火シーンには内容コメントを加える必要がある。Ｓ

Ｌの映像と音の高低差に違和感があり、ＢＧＭも使

うと良い。列車（レオライナー）の撮影は短いカッ

トにせず、Ｓ字等の全体を流し撮影する。 

荒木 勉さん「上棟祭」４分５４秒（HD） 

八王子にある神社の上棟

祭を、依頼を受けて撮影

しました。５台のカメラ

のうち２台を担当し編集

したもので、つながりの悪い部分があります。評：

司会よりも主催者や来賓の映像のほうが良かった。

祝詞（のりと）は切らずに、シーンをつないだ映像

にしたい。四方を清めるカットは別角度もほしい。 

渡辺 實さん「田んぼの学校⑤収穫祭・修了式」 ８

分３９秒  

市内の小学生に５月の田

植えから草取り、稲刈り、

脱穀を体験させた田んぼ

の学校の最後の収穫祭と修了式を取材した記録です。

評：見る人を引き付けるためファーストカット（タ

イトル画部分）の修了証読みあげ部分を聞かせた方

が良い。収穫祭の内容が多く総花的になっている。

豚汁、おにぎり作りや子供向けクイズなどの尺を長

く取った方が良かった。 

黒沢 眞さん 「錦秋の古都その四 京都嵯峨野」 ７

分３０秒（HD） 

京都、嵯峨野をめぐりま

す。常寂光寺は小倉山の
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みんなの広場 
    中腹にある藤原定家の別邸で紅葉の名所です。二尊

院は釈迦如来と阿弥陀如来の２尊を祀ります。天竜

寺で精進料理を頂き、奥嵯峨野では祇王寺を訪れま

す。評：最初の部分のカットは更に 3～4 秒長くし

ても良い。ルーズの中にアップが欲しい。屋根で出

来た黒い部分と対比した紅葉のカットは良かった。

歩きながらのシーンがあると良い 。 

岩沢初男さん 「新町保育園クリスマス会」 ７分３0

秒  

新町保育園クリスマス会は

私が１５年前、保育園の理

事をしていた時の映像です。

子供さんを喜ばせようと、産業廃棄物でサンタクロ

ースを作りクリスマス会に飾りました。評：心温ま

る映像だった。最初は子供の表情がよく撮れていた

が、中盤からは表情が見られなかった。プレゼント

をもらった時などのアップの表情があったほうが良

い。 

２. 雑談のまとめ 

時間が余ったので撮影などの雑談になりました。そ

の中の一部を要約して掲載します。 

・新しくビデオカメラを購入する場合、上位機種は

４K しか選択肢がなくなっている。編集など大変そ

うなので迷っている。とりあえず２K で撮影する方

法もある。 

・EDIUS Neo が終了し、PRO に移行するようだ。

Neoからのアップグレードもあるが、4万円近くす

るので高いし、機能もそんなにいらない。今さら他

のソフトに移行もできないので、Neoを使い続ける

しかないか。 

・報道では撮影機器も変化していて、かつぐタイプ

のカメラが減って、小型カメラ(ディレクターカメラ)

が増えてきた。GoProなどのウエアラブルカメラも

使用機会がある。近い将来はスーパーハイビジョン

で撮影してアップの画も簡単に使えると予想される。 

・最近はデジカメの動画撮影機能が充実してきて、

撮影形態が変わってきている。スチール写真も、動

画で撮って後から切り出しても使えるようになって

きた。 

 

 

（編集後記） 近頃はビデオカメラの定義があやふ

やになりつつあります。デジカメにも高画質の動画

撮影ができるものが多くなり、条件が良ければスマ

ホでもきれいに撮影できます。カメラ売り場も、ビ

デオカメラ専用の場所が減って選択が難しくなって

きたようです。 

（荒木 勉 記） 

      ３月は総会です 

3月 2６日（土）午後 1時 30 分～ 5時 

 2７年度の活動を総括し、2８年度の方針を協議

する大事な総会です。とくに新会員の増員や幹事の

選出が課題です。全会員の出席を要請します。 
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